



Senado de Puerto Rico aprueba venta de bonos

DANICA COTO

El Senado de Puerto Rico aprobó el jueves una iniciativa de ley que autoriza al territorio estadounidense a vender 3.500 millones de dólares en bonos, mientras se prepara para regresar al mercado de deuda el próximo mes con una calificación de "bono basura" a cuestas.

La medida tiene la intención de ayudar a Puerto Rico a pagar 70.000 millones de dólares en deuda actual e impulsar la liquidez del Banco Gubernamental de Fomento, el cual supervisa las transacciones de deuda de la isla.

Los inversionistas estadounidenses están siguiendo de cerca la medida porque podría determinar si podrán demandar a Puerto Rico en una corte federal de ser necesario.

La Cámara de Representantes de la isla aprobó recientemente una versión que permitiría a los inversionistas hacer precisamente eso, pero el Senado enmendó el proyecto de ley para limitar tal acción a tribunales de Puerto Rico y Nueva York. La legislación revisada regresa ahora a la cámara baja para su debate.

Eduardo Bhatia, presidente del Senado, dijo que la emisión de bonos busca mantener a Puerto Rico al corriente con el pago de la deuda y que el dinero no sea utilizado para financiar proyectos nuevos.

"Esta decisión se tomó por 30 años de irresponsabilidades", dijo el legislador. "Hemos estado tratando de mantener un barco a flote y evitar que se hunda", agregó

La isla caribeña de 3,7 millones de habitantes está entrando en su octavo año de recesión con una tasa de desempleo de 15,4%.

Los senadores que votaron en contra de la medida dijeron que esta hundiría a Puerto Rico en más deuda y advirtieron que el gobierno probablemente no será capaz de pagar el dinero.

Puerto Rico anunció recientemente que Barclays, Morgan Stanley y RBC Capital Markets manejarían la venta de bonos planeada para marzo.

Los bonos de la isla han sido populares entre los inversionistas estadounidenses porque son exentos de impuestos, locales, estatales y federales, y cerca de 70% de su deuda está en manos de fondos mutuos municipales de Estados Unidos, según la empresa de investigación de inversión Morningstar.

Standard & Poor's degradó el crédito de Puerto Rico en un nivel a inicios de este mes, mientras que Moody's Investors Service y Fitch Ratings la degradaron dos niveles.